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ACTA DE REUNIÓN VIRTUAL 
 
NOMBRE DEL COMITÉ O REUNIÓN:   COMITÉ TÉCNICO ESAL 

Fecha: 09-06-2021 Ubicación: Google 
meets 

Acta N° 15  

Hora:  Inicio: 8.02 a.m. 

Terminación: 9.40 
a.m. 

Tema:  4° Reunión – Vigencia 2021- Comité Técnico 
Entidades Sin Ánimo de Lucro - ESAL 

Secretaría Técnica: Superintendencia de la Economía Solidaria 

Nombre Entidad Nombre Entidad 

ASISTENTES 

1. CARLOS AUGUSTO 
MOLANO 
2. LEONARDO VARON 
GARCIA 

CONSEJO TÉCNICO 
DE LA CONTADURÍA 
PÚBLICA. 

3. MARTHA NURY 
BELTRAN MISAS 
4. JORGE IVAN 
VASQUEZ 

SUPERINTENDENCIA 
DE LA ECONOMIA 
SOLIDARIA 

5. FANNY PERDOMO 
6. TATIANA SERNA ASCOOP 7. MYRIAM LUCIA 

MANCERA SIC 

8. CARLOS ALBERTO 
POTES COOMEVA 9. MAURICIO 

BARRIOS M. ASOCAJAS 

10. CONSUELO MENDEZ 
11. EDNA PARAMO 
12. FIDERNANDO ANTURY 
13. JOSE RESTREPO 
BETANCURT 
14. LUIS FLEYDER LOZANO 
15. OFELIA BETSABE 
BARROS 
16. PAOLA ANDREA 
SANABRIA 

INDEPENDIENTE 17. MARCELINO 
TURGA 

ORGANIZACIONES 
MUTUALES 

18. FATIMA HERNANDEZ ANALFE 19. JOSE ENOC 
CANO COLCES 

20. CARLOS HERNANDO 
ACERO ANALFE 21. MARTHA EUGENIA 

ARDILA COMULTRASAN 

22. EDGAR RICARDO 
MONCADA MEDERI I.P.S 23. KAREN ANDREA 

PARRADO SUPERVIGILANCIA 
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Orden del día: 
 
El orden del día de la reunión fue el siguiente: 
 
1. Aprobación del acta anterior (Enviada por correo el día 11 de abril) 
2. Informe sobre los avances de cada uno de los Subcomités. (A cargo de cada 
Subcomité). 
3. Propuestas sobre temas a analizar por parte de los Subcomités para el segundo 
semestre 2021. 
4. Proposiciones y varios 
 
Desarrollo del orden del día 
 
1. Aprobación del acta anterior 

Se procede a aprobar el acta anterior (acta número 14) la cual fue enviada por 
correo electrónico el mismo día de la sesión. El acta fue aprobada. 
 

2. Informe sobre los avances de cada uno de los Subcomités. (A cargo de cada 
Subcomité). 
La señora Fátima Hérnandez explicó grosso modo el avance sobre el 
documento trabajado por el subcomité de Economía Solidaria, explicó que el 
documento se encofa en la contabilización de los excedentes y en la 
contabilización de los aportes sociales en las cooperativas. Manifestó que el 
documento está muy avanzado y considera que en el transcurso de unas 
semanas estará listo. 
 
A su turno, Nelson Barrios explicó que ASOCAJAS ya remitió el informe 
respectivo. Sin embargo, Jorge Iván Vásquez procedió a explicar que el informe 
al que hace referencia el Dr. Barrios corresponde al análisis en la aplicación o 
no del DOT 014 y en este momento se están discutiendo los informes de los temas 
previstos se van a trabajar durante el año 2021. Confirmó que el informe al que 
hizo referencia el Dr. Barrios ya fue remitido al CTCP. 
 
El consejero Varón propuso que cada subcomité inicie un estudio y revisión de 
los posibles temas a trabajar en este año 2021, sugirió revisar los temas que en 
específico consideran no son aplicables del actual DOT 014 con el objetivo de 
hacer propuestas de cambio. 
 
El señor José Enoc planteaó la posibilidad de trabajar en los siguientes temas: i) 
Donaciones y patrocinios, y ii) Modelos sustentables en los negocios de las ESAL. 
Afirmó que en el transcurso de los siguientes diez días remitirá el avance del 
subcomitñe frente a estos temas. Se propuso como fecha tentativa de envío el 
día 18 de junio. 
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Por su lado, el señor Ricardo Moncada aseguró que desde su perspectiva, el 
actual DOT 014 es aplicable a aquellas ESALES que subsisten con ingresos 
provenientes de donaciones. Sugirió hacer una división entre las ESAL, es decir 
aquellas que requieren de las donaciones para operar y aquellas que son 
autosontenibles y no requieren de ellas. Adicionalmente, propuso como tema: 
Análisis de las operaciones patrimoniales en las ESAL, a su parecer, esto es lo 
que hace la diferencia entre las entidades privadas y las ESAL. 
 
El señor Carlos Potes comentó que a su juicio, el trabajo realizado por el 
consejero Varón y su liderazgo en el tratamiento contable de los fondos sociales 
ha sido importante y enriquecedor. Sugirió iniciar con la revisión de las 
transacciones actuales y sus revelaciones, para luego abordar el control de 
cambios del actual DOT 014. 
 
A su turno, el señor Fidernando Nuñez intervino mencionando que todas las 
organizaciones tienen patrimonio. Sugirió reglamentar los fondos pasivos y 
desarrollar políticas y prácticas contables para los diferentes sectores. 
 
Ante esto, el consejero Molano sugirió fijar fechas específicas para revisar el 
avance y estado de cada una de las propuestas. Se plantéo que el consejero 
Varón se reúna cada semana con diferentes subcomités para observar y 
apoyar los avances. 
 
Por otro lado, el señor Marcelino Turga preguntó sobre cual podría ser la posible 
estructura del nuevo DOT 014, al respecto, el consejero Varón le comentó que 
desde su perspectiva, definitivamente el documento debería ser abordado 
mediante ejes temáticos. 

 
3. Propuestas sobre temas a analizar por parte de los Subcomités para el segundo 

semestre 2021. 
 
 
 
A razón de los temas antes mencionados, se confirmó la necesidad de constituir 
y continuar con el trabajo en los siguientes subcomités, adicionalmente, 
también se asignaron líderes para cada uno de ellos: 
 

1. Comité Unidades Religiosas. Líder Ofelias Barros 
2. Comité Universidades. Líder Fidernando Nuñez 
3. Economía Solidaria. Líder Fátima Hernández 
4. Fundaciones y corporaciones. Líder José Enoc y Edgar Moncada 
5. Cajas de compensación familiar. Líder Nelson Barrios 
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6. Cámaras de comercio. Lyli Melo 
 
La Secretaría Técnica propuso que se envien por correo electrónico los avances 
de cada subcomité, sugurió remitir los documentos en la semana del 2 al 6 de 
agosto, esto con el fin de leerlos y poder socializarlos en la próxima sesión del 
comité. 

 
4. Proposiciones y Varios 

La Secretaría Técnica, a cargo de Martha Nury Beltrán, le preguntó a los 
consejeros sobre el estado de la propuesta de simplificación del DUR 2420 de 
2015. Al respecto, el consejero Varón comentó que en la página web del 
consejo se encuentra un documento con todos los comentarios y sugerencias 
allegadas. Informó que las firmas de auditoría más grandes conocidas como Big 
Four están de acuerdo con los cambios propuestos; empresas como 
Bancolombia también esta de acuerdo con los cambios; algunas 
Superintendencias están de acuerdo y otras no. Finalmente, mencionó que el 
trabajo del CTCP es hacer propuestas de cambios y finalmente quien toma la 
decisión de adoptarlas o no son los dos Ministerios. 

 
La próxima sesión del comité se programa para el día 11 de agostoo de 2021 en el 
horario de 8:00 a 9:30 a.m., sesión que será de forma virtual a razón de la epidemia. 
Habiéndose agotado los temas de la reunión, se da por terminada la sección a las 
9.40 a.m.  
 

 

 
 

CARLOS HERNANDO ACERO MARTHA NURY BELTRAN MISAS 

Presidente Secretaría Técnica 

 


